
Protokoll der Jahreshauptversammlung  

der Hockeyabteilung am 21.04.2022 

1. Prüfung der Anwesenheit und der Stimmberechtigung 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 17.08.2021 

 - Einstimmig genehmigt 

4. Berichte des Vorstands 

 -1. Herren 

  - Gute 1. Saison 

  - Neuer Trainer 

 -1. Damen 

  - Leider abgestiegen 

  - Danke an alle Übergangs-Trainer 

  - Neue Trainer werden gesucht / in Absprache 

 -2. Herren und 2. Damen 

  - Gute Saison 

  - 2.Herren leider abgestiegen 

 -3. Damen 

  - Entschuldigung für verfehltes Anmelden 

  

 - Danke für die Einhaltung aller Hygiene-Regeln 

 - Weitere Auffächerung der Aufgabenbereiche 

  

- Jugend 

- Kai übergibt sein Amt als Jugendwart; Dank für seine Tätigkeit 

  - Feldsaison wurde nach verspätetem Start zu Ende geführt 

  - Hallensaison wurde corona-bedingt bei vielen Jugendteams eingestellt 

  - Hallennutzung war eingeschränkt 

  - Boden der Bresthalle erneuert 

  - KGS-Halle bekam neue Banden zum Saisonende 



  - Teilweise spieler*innenschwache Jahrgänge 

- Neue Spieler*innen anwerben über Schnuppertage, Ballschule, 
Plakate und Flyer 

- Einwand: Mehr Platz / Trainer*innen für spieler*innenreiche Jahrgänge 

- Trainer*innen- und Betreuer*innen-Situation gut; gute Absprache      
untereinander                                                                                                                                                                                          

- Wahl 2 neue*r Jugendwart*in; Elmar Christiansen noch kommissarisch 
für Übergang 

- Beiträge für 0- bis 5-Jährige werden steigen entsprechend Beschluss 
Jahreshauptversammlung 2021 

5. Bericht der Kassenprüfer 2021 

 - Uneingeschränkte Kassenprüfung attestiert 

6. Entlastung des Vorstands 

 - Entlastung des Vorstands bei 3 Enthaltungen, keine Gegenstimme 

7. Wahlen: 1. und 2. Vorsitzenden, 2 Jugendwart*innen 

 - Wahlleitung Hans Sonnenschein 

 - 1. Vorsitzende*r Wahl 

  - Marc Fritz 

   - 2 Enthaltungen, keine Gegenstimme 

   - Wahlbestätigung durch Marc Fritz 

 - Wahlleitung Marc Firtz  

-2. Vorsitzende*r Wahl 

  -Britta Rolfs 

   - Einstimmig gewählt 

 -Jugendwart*in Wahl 

  -Sönke Heide 

   - Vorstellung 

   - Einstimmig gewählt 

8. Haushalt 2022 

 - Haushalt ist coronabedingt angepasst 

- Tennisabteilung zählt Wasserverbrauch; Ausgaben werden mit Clubrechnung 
verrechnet 



- Clubmitglieder werden neuen Videoturm bauen; Gelder für Materialien 
werden von der Stadt gestellt, nachdem alter Videoturm bei Bau der neuen 
Ballfangzäune verschwunden war 

- Ausgaben: s. Jahresabschluss; sehr unterschiedliche Ausgaben; 
Stromrechnung für 2021 kommt erst 2022 

- Fördergelder für die Erneuerung des Kunstrasens 

- Abstimmung über den Haushalt 

  - Einstimmig verabschiedet 

- Dank an Kassenwartin Mela Franke 

9. Kunstrasen Neubau 

- Förderung: Bürokratische Hürden; noch keine schriftliche, aber eine 
mündliche Zusage, dementsprechend noch kein Bescheid und keine absolute 
Sicherheit 

- Hockeyabteilung würde demnach Kosten stemmen können und könnte bei 
Bedarf zusätzlich einen Kredit aufnehmen 

- Durch Verbesserung der Bodenschicht wird der neue Kunstrasen eben sein 

- Erneuerung von 

  - Boden 

  - Kunstrasen 

  - Seitenbegrenzung 

  - Sprengeranlage 

- Bau grob für Herbst anvisiert 

- November von der Firma unerwünscht, daher geplanter Start im 
September während der Saison 

- Eventuelle Ausweichmöglichkeiten für ca 4 Wochen in Kiel und 
Umgebung, Rönnau, Neumünster 

- Sprengeranlage/Beregnung: Überprüfung/Verbesserung der Pumpe und 
Anlage 

- Infoveranstaltung eventuell im Juni, wenn es nähere Informationen gibt 

- Für Jugendmannschaften muss noch nah gelegene Alternative gefunden 
werden 

- Fundraising-Aktionen planen 

10. Mitgliedsbeiträge Erhöhung wirksam ab 1.1.2023 



- Anpassung der Beiträge aufgrund der Inflation, der steigenden Kosten für 
den Verein und des Wunsches der Hockeyabteilung, Trainer*innen besser zu 
bezahlen und neue Trainer*innen anzustellen 

- Erhöhung um 20% 

- Letzte Erhöhung vor rund 10 Jahren 

- Erwachsenes Vollmitglied etwa 70€ mehr pro Jahr 

- Übersicht für Kostenerhöhung für Mitglieder folgt 

- Abstimmung über Erhöhung 

  - Eine Enthaltung, eine Gegenstimme 

11. Aufgaben im Club 

 - Notwendig Umfang der Aufgaben auf mehr Leute zu verteilen, Entlastung 
einzelner Personen/des Vorstandes 

- Miteinander, Feedback, Kommunikation erwünscht 

- Verteilung von Aufgaben, z.B.: Sponsoring, Fundraising, Bandenwerbung, 
Websites, Kommunikation, Nachwuchsförderung usw.  

- Liste mit Aufgaben folgt und wird z.B. auf Website und in Mailform 
veröffentlicht, sodass sich Clubmitglieder Aufgaben aussuchen können 

12. Antrag Norbert Freyer zur Beitragsgestaltung / Ergebnis Expertengruppe 

- Antrag: Verhältnis des Beitrags der einzelnen Abteilungen zum Gesamtclub 
nach Mitgliederzahlen, statt wie bisher nach Einnahmen 

- Expertengruppe hat Antrag beurteilt und gerechnet 

- Ergebnis: Unterschied wäre unbedeutend, Verhältnis nach Mitgliederanzahl 
würde aber Gleichbehandlung der Abteilungen sicherstellen und wäre damit 
fairer und ist die Norm in anderen Clubs 

- Unterschied zum bisherigen Verfahren: Kinder, Jugendliche und Erwachsene 
zählen gleich viel 

- Weitere Infos am schwarzen Brett 

- Dank an Norbert, die Expertengruppe und alle Mitarbeitenden 

- Abstimmung 

- Einstimmige Empfehlung der Hockeyabteilung an den Gesamtclub zur 
Änderung der Beitragsberechnung anhand Mitgliederanzahl 

13. Anträge 

 -keine Anträge 

14. Verschiedenes 



- Wunsch nach Gründung eines Fördervereins zur Unterstützung der 
Mannschaften und des Clubs 

- 17.06. Sommerfest Gesamtclub 

  - Essen von Fritz für einen kleinen Beitrag 

  - DJ Mike Krause 

 - Torpatenschaften werden in der Feldsaison weitergeführt 

- Unterstützung der Damen-/Herrenmannschaften für Fahrten/Trikots/
andere anfallende Kosten 

- Zettel von Webseite, Mail oder im Clubhaus ankreuzen, zurück an 
Malte Vetter (1. Herren) oder Hannah Schwerdtfeger (1. Damen) 

- Newsletter für alle Torpat*innen 

- Dank an alle Teilnehmenden und den Vorstand 

Ende der Jahreshauptversammlung um 21.25 Uhr.


